



学校ブログ  
 更新中です！  
 学校HPも  
 リニューアル！

今年の“新語・流行語大賞”は「3密」に決まりました。また、“今年の漢字”も「密」。予想がずばりの中したという方も多いことでしょう。コロナで始まりコロナで終わろうとしているこの1年、何もかもが手探りで、子どもたちにも不自由な思いをさせざるを得ませんでした。たくさん行事も中止になってしまいました。いろいろな意味で、この先も長く記憶に残る年となりそうです。

そんな中、保護者・地域の皆様には、何かと学校のことを気にかけていただき、助けていただきました。例年通りとはいかないまでも、子どもたちが充実した活動をすることができたのは、地域挙げての手厚いご支援のおかげと感謝しています。

コロナの脅威はまだまた続くと思われまます。どうか体調管理にはくれぐれも留意され、よい年をお迎えください。



## 個人面談を終えて

12月2日（水）から4日（金）までの3日間、個人面談をさせていただきました。保護者様にはお忙しい中ご来校いただき、ありがとうございました。限られた時間ではありましたが、各担任からお子様の学校での様子をお伝えさせていただいたり、学校への要望や家庭で気にかかっていることなどをお話いただいたりしました。各担任とも、よい情報交換ができたことと喜んでいました。

特に、家庭でのお手伝いや習いごとのようすなど、最近がんばっていることを知ることができた点は有意義でした。

内容については、すぐに全職員で共有させていただきながら、いくつかの点については、校内指導体制を見直し始めたところです。



各担任からの報告を聞いたところ、ご家庭での心配事で特に多かったのが“ゲームとのつきあい方”だったように思います。以下、いくつか代表的なものを紹介します。

「使用時間を制限したいが、うまくルールが作れない。」

「いくら注意しても決めたルールを守れない。」

「年齢制限のあるゲームに夢中になっているが、どうしたものか。」

「お●さんまで一緒になってやっているので困っている。」

前号の学校だよりに重ねてのお願いになりますが、この問題については、家族ぐるみで向き合えば容易には解決しません。また、保健だよりでもお伝えしたように、心身ともに発達途上にある子どもたちに、ゲームのし過ぎが与える悪影響は、決して軽視できるものではありません。

もうすぐ、おうちで過ごす時間が長くなる冬休みがやってきます。この機会にしっかりと家庭内ルールを作られることをお勧めします。特に、4年生以上については、先だつての「専門家によるメディア学習」の中で“わたしのメディア宣言”を決めて、書いたものを持ち帰っていますので、再度ご確認いただければと思います。



## 郷土の宝“たたら製鉄”について学びました

6年生が、この時期恒例のたたら体験学習に参加し、ふるさと奥出雲が世界に誇るたたら製鉄について学びを深めました。この2日間に先立って行った事前学習のようすを含め、一連の活動について報告します。

### 事前学習

木原明 村下さんによる講話については、前号でお伝えした通りですが、その後11月20日（金）には、奥出雲町役場の宍戸俊悟さんをお招きしての学習会を行いました。

教室でたたら製鉄の歴史や仕組みについて教えていただいたあと、バスに乗って大谷地区の地形（鉄穴流しによって形成された棚田や残丘）を見たり、糸原記念館を見学したりしました。子どもたちは、先人が鉄穴流しのために切り崩した土地の広さに圧倒され、ため息をつくばかりでした。



### 操業準備

11月26日（木）には、鳥上小校地内のたたら体験工房と鳥上運動公園の炭窯に行き、他校の友だちと一緒に、翌日の操業のための3種類の体験（炭切り、鉄穴流し、炉づくり）をしました。

どの作業もなかなか上手にできませんでしたが、木原村下さんを始めとする日刀保の皆さんの指導を受けながら、熱心に挑戦しました。特に鉄穴流しでは、水路に残った砂鉄をきれいに採りきるという重要な役目を八川小が引き受けました。大切な砂鉄を一粒たりとも残さないぞという気構えでがんばりました。



### 本操業

11月27日（金）は、いよいよ本操業です。炉から噴き出す炎に少々びくびくしながらも、木炭や砂鉄を投入したり、炉に空気を送るためのふいごを動かしたりと、一時も休まずに作業しました。また、木原村下さんにいろいろと質問をしたり感想を伝えたりもしました。

例年であれば、全小学校の参加児童が集合して最後の鉞（けら）出しを迎えるのですが、今年はコロナ対応のために、八川小はその場に参加することができませんでした。一連の作業のせつかくのクライマックスに立ち会わせてあげられなかったのはとても残念



でしたが、その様子を後日DVDによって見ることで代わりとしました。

今回の操業で採れた鉞は、なんと本体験学習史上最大の40kg。子どもたちのがんばりが結実したのだと思います。子どもたちは、この学習を通して、ふるさと奥出雲への誇りと愛着を一層深めたに違いありません。



## “いのち”のバトンをつないでくれてありがとう

12月4日(金)、2名の助産師さんが来校してくださり、2年生に「パースデプロジェクト “いのちの楽習出前講座”」という授業をしてくださいました。

誕生日の意味(周りから祝福してもらう日ではなく、周りに感謝する日)を通して、自分も友だちも、かけがえのない存在であるということを学びました。また、自分の誕生を心待ちにし、大切に育ててくれた家族や、はるか昔からのいのちのバトンをつないできてくれた、たくさんの祖先への感謝を忘れてはならないということも教えていただきました。



## スーパーのひみつをたくさん発見したよ

12月2日(水)には、3年生が社会科の学習でショッピングセンター一蔵市に見学に出かけました。日ごろ買い物に行くことはあっても、お店の方がどんな思いをもってどんな工夫をしておられるかなんて、きっと考えたことはなかったと思います。

今回は、お店の方のお話を聞いたり、厨房やバックヤードを見せていただいたりして、たくさんの発見があったようです。お客さんにもがんばって質問ができました。



## 抜き打ち避難訓練

いざというときに本当に上手に避難できるのかを確認するために、12月11日(金)に抜き打ち避難訓練を実施しました。今回は教職員にも内緒だった上に、校舎内に取り残された子どもがいるという設定で行ったので、より緊迫感のある訓練になりました。

役割が決められた通常の訓練と違い、個々が臨機応変に対応することが求められましたが、それがとても難しかったという声が多かったです。子どもたちの大切な命を守るために、いま一度気を引き締め直します。



## しめなわ作り

12月11日(金)、八川公民館で地域のわら細工クラブの皆さんにお世話になり、5年生がしめ縄作りを体験しました。

そもそも、縄というものがどういう仕組みでできているのかさえ知らない子どもたち、最初は全く作業が進みませんでした。根気強く教えてくださったおかげで、全員が自力で完成させることができました。これでよい年が迎えられそうです。

## インドの文化に触れました

インドからの交際交流員として、本町滞在3年目となるエナ・グルンさんによる出前授業を、12月14日(月)・15日(火)の2日間で、全学年が受けました。おとしに次ぐ2回目の出前授業です。

1・2年生は、インドの文化を紹介する絵本の読み聞かせやパズル、3・4年生は、インドの国技“クリケット”の体験、5・6年生は、国際人としてのふるまい方についてのお話という内容でした。

クリケットを初めて体験した4年生の一人は、「ホッケーをしているから、ボールを打つのは簡単かと思ったけど、意外に難しかった。ルールもなかなか覚えられなかったけど、インドで大人気のスポーツを体験できて楽しかった。」と言っていました。

異文化理解はまず触れてみることから。ますます進展する国際社会を生きていく子どもたちにとって、意義のある2日間でした。



## おめでとうございます！たくさんの賞状をいただきました

### 町人権標語・イラストコンクール

【優秀賞】

4年 ●●●● 「一人じゃない みんないるよ 友達・家族・地いきの人」

### 全島根図画審査会

【県特選】

5年 ●●●● (描画) …1月から県立美術館に展示されます。

【県入選】

2年 ●●●● (ろう画) ●●●● (スクラッチ)

5年 ●●●● (版画)

【郡入選】

1年 ●●●● (版画) ●●●● (版画) ●●●● (描画) ●●●● (描画)

2年 ●●●● (ろう画) ●●●● (ろう画) ●●●● (描画) ●●●● (ろう画)

●●●● (版画) ●●●● (描画) ●●●● (描画) ●●●● (スクラッチ)

3年 ●●●● (版画) ●●●● (版画)

4年 ●●●● (版画) ●●●● (描画) ●●●● (版画)

5年 ●●●● (描画) ●●●● (描画) ●●●● (版画) ●●●● (版画)

●●●● (描画) ●●●● (版画) ●●●● (版画)

●●●● (版画)

6年 ●●●● (描画) ●●●● (描画) ●●●● (描画) ●●●● (描画)

### 仁多郡毛筆書写審査会

【金賞】

3年 ●●●● 6年 ●●●● ●●●●

【銀賞】

3年 ●●●● 4年 ●●●● ●●●●

5年 ●●●● 6年 ●●●●



## ◆◆◆当面の行事予定◆◆◆

- 12/22 (火) マット運動講習会 (3・4年生、指導：ジョイナススポーツクラブ)
- 12/23 (水) 書初め練習会 (3～6年生、指導：永濱哲夫先生)
- 12/24 (木) 給食最終日 大掃除
- 12/25 (金) 2学期終業式 (12:20 下校)
- 12/26 (土) 冬季休業日開始
- 12/29 (火) ～ 1/3 (日) 学校閉庁日
- 1/8 (金) 3学期始業式 給食開始 (14:40 下校)
- 1/13 (水) 校内書初め会 (3～6年生、指導：永濱哲夫先生)
- 1/15 (金) かがやき班遊び
- 1/27 (水) スキー教室 (予備日 2/9)
- 1/29 (金) 一日入学・入学説明会
- 2/10 (水) にこにこ発表会 (CP仁多、にこにこの会参加)
- 2/14 (日) 横田中入学説明会 (6年生と保護者)
- 2/16 (火) 授業公開日 (授業公開、学級懇談)
- 2/19 (金) 横中校区スーパーホッケー交流会 (6年生)
- 2/26 (金) 6年生を送る会
- 3/2 (火) 児童総会
- 3/19 (金) 卒業証書授与式
- 3/24 (水) 修了式 離任式

今回は学校対抗ではなく、交流を主目的として行われます。(他校の児童と混成チームを組んでの交流試合となります。)

